

■ 優先度の変化や要因の変化の際も、その背景を含めて理解しましょう。

アジャイル開発では、変更がよく発生します。でも、その変更には理由があるはずです。変更の際には、その背景を知るに努め、POの判断を深く理解していく必要があります。

■ 他のメンバーの作業状況も知り、チームの状況を把握しましょう。

POとできるだけ接する機会を持つことが重要です。あなただけではなく、チーム全体の状況も積極的に把握しておきましょう。ただし、それと同時に何をすることが望ましいかと合わせて、毎日のスクラムでコミュニケーションを取ることをおすすめします。

■ POの人物モデルが成長すれば、POの判断に近づけます。

ステークホルダとの調整など、完全にPOと同時に視点で判断することは困難ですが、POの人物モデルを通して理解が進むと、開発者がPOの判断をより正しく予測して作業を進めることができます。

107

7.2 自身の状況を適切に伝えるコミュニケーション姿勢を持つ

POは、正しい情報を持ってなければ、正しい判断はできません。あなたの情報を適切にPOに伝えられる姿勢を持ち続けなければなりません。では、適切に、どういったふうに伝えようか?

- ◆ 適切な相手：報告・相談は、適切な相手に選びましょう。作業のスタートや優先度の相場であればPOですが、あとは製品の使い方であれば、製品ベンダーに聞くべきかもしれません。技術的な問題であれば、メンバーの中に適応できる人みんなを想う会話のコーディングで会話を向かって呼びかけるべきです。

- ◆ 適切なタイミング：伝えたい内容が複数ある場合は、まずは「コミュニケーションスキル向上」に対する確認が求められます。しかし、もしあなたがそれを伝えられないのであれば、POに相談しましょう。プロジェクト難易度の低いPOはPOに判断してもらうといつたのです。

108

◆ 適切な位置：朝のミーティングなどでは、できるだけ簡潔に結論を出すよりも、必ず相手がいる場合は、より詳細な説明をします。相手から聞き取った場合には、相手の求めた会話の度合いを意識すべきです。「Yes」「No」だけ聞かたいのか? 判断権限を持ちたいのか? どちらかで構いませんが、肝心の内容が相手にどう受け取られるかは、非常に重要な要素となります。

■ コミュニケーションが嫌な場合はPOに相談しましょう。

アジャイル開発では密度の高いコミュニケーションが必要ですが、かつ、徐々にコミュニケーションスキル向上することが期待されます。しかし、もしあなたがそれを伝えられないのであれば、POに相談しましょう。プロジェクト難易度の低いPOはPOからの質問に対して、「一人悩んで、ずっと調べてました」という回答が出るケースは、アジャイル開発の進め方としては望しくない状態です。

■ あなた自身の人物モデルをPOとチームメンバーに持ててもらいましょう。

POにも自らの人物モデルを正しく持つてもらわなければ、質の高いコミュニケーションには至りません。POとチームメンバーは表示で示したあなたの人物モデルを正しく作成するように情報を提供すべきです。

109

POは作業進捗に対して、期待の時間とのズレがあった場合に、「時間が少なかった理由は?」と尋ねるかもしれません。それは、POが現場の状況を正しく理解するための質問です。「他の会社での問題が発生しているのではありませんか?」と、意図もありません。人が上手に答えない要因は、基くPOに報告して、このままのアプローチで良いのか確認していくべきです。POからの質問に対して、「一人悩んで、ずっと調べてました」という回答が出るケースは、アジャイル開発の進め方としては望しくない状態です。

110

7.3 次にやるべき作業をもって優先度を都度POと相談する

■ POの負担を下げるに貢献しましょう。

■ 技術者として、主体的であることをを目指しましょう。

■ コミュニケーションは、あなたのPOの人物モデルを強調し補正するタイミングだと思います。

アジャイル開発では、作業の優先度に迷う場合には、POに相談するのです。POは自分の負担を下げて、あなたのPOの人物モデルを改修する試みができます。あなたの考え方と連携取扱い優先度を同時に示すことができます。あなたは常に専門家ではなく、技術者として主体的であるべきなのです。たとえば「AはA、B、Cのうちあります。XXXの理由でAが良いと思いますが、いかがですか?」と聞いてみてはどうでしょう。決めるのはPOであっても、提案するのはあなたで良いのです。

■ 次に、実施するべき作業が不明で、作業待た状態に入ったのではねば、急いでPOに作業引当を依頼しましょう。

アジャイル開発では、準委任契約といつも組み合います。シップフルと言えば、結果に対して費用が支払われるのが製造販売契約、移動時間に対して費用が支払われるのが準委任契約です。つまり、POはあなたが仕事を待っていない状態を避けています。

111

けたいのです。全ての作業が完了し、作業割当が無くなったら、他の作業持ちに入れて当面の作業が無くな場合には、急ぎPOに次の作業割当てを依頼しましょう。普段は、チケットシステム上にバッカとして貯めてある次の優先度の作業になります。それで良いかを確認して進めましょう。

■ 仕様を実現する際に、もし仕様を若干変えるだけで、効率的に実装期間が短くなる方法があれば、それをPOに伝えてましょう。

仕様は原則として守るべきですが、アジャイル開発ではその実際から費用とのバランスを重視します。もし、若干仕様を変えるだけで、3ヶ月かかる実装が1週間で済むわけであれば、POには魅力的な提案に感じるかもしれません。

112

7.4 技術者として高い付加価値を提供する

■ 要求キルの多様化に対応し、自分の付加価値を上げていきましょう。

「設計はできません」、「Javaでのコードイングしかできません」、「試験工程しかできません」などのように限定的な技術スキルのイメージで、直ぐにアジャイル開発に対する不思議な思いをもたらすかもしれません。アジャイル開発では、基本設計は必要として、その他の工程は誰ができますかが争っています。まずは、プロとして、情報処理技術について広く知識を持つべきです。

そのまま、人材育成が重要な時代に、工場毎に要員が順次交代される流れ作業(ライン生産方式)が生まれました。その要員は常に同一工程を担当するのみで、後に、「能工」呼ばれることがあります。市場が成長し、ニーズが高まってきた頃、多品種少量生産のモデルとして、一人または数人のチームで全工程を担当するセミ生産方式が生まれました。段階は工程を担当できるため「多能工」と呼ばれています(参考:『日本の能工』)。

さて、ソリューション開発は、大量生産ではどうか? つまり、多品種少量生産でしょうか? 当然、後者です。ソリューションの大量生産はビッグでいいであります。皆さん、多能工として、マルチな能力を発揮していくなければなりません。もう、単一工程の専門専業ではないのです。

113

本術はアジャイル開発を日本で実施するのに大切な部分を特に技術強調して書いています。しかし、アジャイル開発の本場である米国の人々が最初に書寫も多めあります。それに興味をもって目を通してください。POの右脳として信頼される技術者は目指してください。

■ 常に新たな情報収集機関を身につけて、プロジェクトの中長期的な方向についてアドバイスして貢献しましょう。

首都圏であれば、各種の勉強会、LTの場など企業枠を超えて開催されています。積極的に参加することを奨めましょう。

近年では、SaaSなどのPOD(Pivot on Demand)サービスが普及しました。業務に関する豊富な情報情報について、外部に発信することで理解を深めていくことが良いでしょう。

ただし、業務に関わる情報情報を外部に漏らすことは、禁止事項になります。

114

7.5 相互にフィードバックし、双方が成長する

■ チーム全員も、POが身いりigerなふうに譲席しましょう。

POが初期アジャイル開発の成功経験が豊富な人材であるからといって、POは、もしかしたら、これまでオーバーフォール開発を実験しておらず、初めてのアジャイル開発がある可能性もあります。そういうことで、人間に対する印象が悪くなるかもしれません。実験ではないのです。PO自身がアジャイル開発のPOとして上手に覚えるように、適切に開発ノルム、フィードバックしてあげます。特に、コミュニケーションの質が悪い、優先度の判断、変更理由が全く理解できないなど、チームメンバー全員のモデルペーパーに開拓する場合には、きちんと話し合って双方の改善点を明確にして対応していくべきが求められています。真に良いPOであれば、常にWin-Winの姿勢を持つているはずです。適切に改善してくれるように。

115

7.6 アジャイルの裏に注意する

アジャイル開発だからこそ、誤込も含め問題があります。注意しなければいけません。

■ 皆がもの見せると嫌なが情報が多く出ます。しかし、細かな仕上げは最後に間に、最も重要な部分の作業を進めましょう。

アジャイル開発では動きが早いがために確認できます。すると、具体的で細かなコメントが多数、出やすくなります。しかし、それなりにに対するのは止め、コメントに対する意見を見落すかもしれません。細かいコメントで確認しないでアジャイル開発の進捗スピードが一気に遅くなります。いつでもできる限り細かなコメントに対する対応は最も大切なことです。もちろん、細かいコメントで確認するため、モバイル環境でいることが多いかもしれません。新しいチームメンバーが入った際のプロジェクト管理の作用としての活用法がありますよ。

116

■ POにリードシップがあるため、開拓メンバーに主導性が芽生えない場合には、指導待ち間に開拓しておかれることもあります。

新規開拓では受注側の担当したこの責任が軽く聞かれましたが、アジャイル開発ではプロジェクトマネジメントとしての看護義務認識は発生するものの、最終責任者はPOです。技術力をもつた主導性を發揮してPOに貢献することが求められています。

しかし、常にPOの指示に従い続ければ無理に終わる可能性もあるため、モバイル環境でいることが多い場合には、そのまま指揮等待して人間としてスキルが確定交代されるリスクがあります。そういう開拓メンバーはアジャイル開発には向いていないと思います。

■ アジャイル開発の初期には、アーキテクチャを詰めることが重要で、アーティファクトの品質を目的にしないソースもあります。そのための場合は、お試しコードは後で用いることもあります。

プログラムコードに価値を置きすぎる、そのお試しコードを利用することを主張となって、見通しの悪い設計になる場合があります。最初に一通り動かす間に使っ

117

■ 7.7 ウォーターフォールの悪癖は矯正する
■ 逼製品質ですが、「オーバーフォル開発」

アジャイル開発では、原則として、開拓の順序を越えて実施されています。自分が満足したいちからといって、優先度の低いところに手をかけてはいけません。POは、そんな開拓があなたたちから、ちゃんと他のところをやって貰いたいと思われます。自分の足跡を踏んで開拓していませんでください。また、開拓の場合は、必ず開拓のペルルと優先度をPOに確認する必要があります。

■ 誤い情報の連鎖を入れないのは歓迎です。

「悪い情報だが、もう少し問題は発生するに至るまで報告するのを止めておこう」という判断や、「問題だが、報告する直前に対策を出せ」と言われるから、対策が決まるまで問題の報告は止まると判断は駄目です。POには悪い情報をできるだけ伝播し、それをさせた開拓の中で悪い判断をしてもいるでしょう。

■ 自身の失敗や弱さを、ごまかしたり隠蔽して報告しないでください。

正直で、透明性の高い組織文化を作ることをあなたも協力していかなければいけません。失敗や弱点の大きさに応じて、チームメンバーの開拓を変化させるのもアジャイル開発です。ごまかすことで発生した不信感は、その後のコミュニケーションの質を悪化させます。

■ ドキュメント化を最初にするのは時間の無駄です。Face to Face (F2F)で議論し、ドキュメントは結果を記録・共有するものと考えましょう。

力を発揮する際に、検討資料を作成して家をつくづく、各種の観察で評価して選定していく。そしてスタイルPOがいるでいいよから、望んでいれば問題ありませんが、その方は認識できません。こりでないですか? 「いや、ここにはよくあるからでいいよから」という議論をアドボカートの前で、シカク詫びられる部も少なくないのでいいよから。アジャイル開発では受注開拓で実行の手元でドキュメント化する方が重要です。コミュニケーションの質が悪い、アジャイル開発では受注開拓のPOが責任を持ちますし、判断や実装は1回ではなく、打正可能なものです。

■ ソースコードのレビューは小さくしましょう。

ソースコードレビューに出す際は、ソースコードをレビューする人の負担も勘案し読みやすさを考慮して出します。その結果、その開拓の品質が悪くなります。ドキュメントに出て、相手の内容は違うなり、方程式が違った場所等で大きな無駄作業になります。F2Fで適切な解説を行って、レビューの連絡のためのメールを送ればいいです。

118

■ 作成主義・前例主義を優先してはいけません。

作法も、前例も、アジャイル開発にとっては判断のための一つの情報にしか過ぎません。ウォーターフォール開拓で慣れた作法・実績ある作法でやっても、その場で本当に必要なことを改めて実験してみてください。アジャイル開発では、その開拓は実験です。大体この工程、自分の作業が何工程か、などは意識するためには工能名は使いますが、決して工程で区切らなければ、工能名はコミュニケーションの用語だと思ってほしい。

■ 絶対的な工能の区切りはありません。バランスです。

ウォーターフォール開拓では、原則として前の工能にまつわる、その開拓の度合で、開拓する工程を決めていました。アジャイル開発では、その開拓は実験です。大体この工程、自分の作業が何工程か、などは意識するためには工能名は使いますが、決して工程で区切らなければ、工能名はコミュニケーションの用語だと思ってほしい。

■ 作業の順序は重要です。「上から並んで順にやってます」は考えていないかもしれません。

該開拓では、結構100%やりきることが求められました。その時は、どの順番に実験するかやりきるかが重要な要素でした。しかし、アジャイル開拓では、その開拓の度合で、開拓する工程を決めていました。アジャイル開拓では、その開拓は実験です。大体この工程、自分の作業が何工程か、などは意識するためには工能名は使いますが、決して工程で区切らなければ、工能名はコミュニケーションの用語だと思ってほしい。

119

■ 作成したソースコードは捨てることもあります。先行して書いた单体実装は無駄になります。

「手間がかかる」と、「複数のソースコードが無駄になります」と、ウォーターフォール開拓では工能が増加するため大きな難題でしたが、アジャイル開拓では優先するものの次第で、捨てる事が発生します。たとえば、スマート開拓で、暫定的に作業を実行して、決して工程で区切らなければ、工能名は使いますが、決して工程で区切らなければ、工能名はコミュニケーションの用語だと思ってほしい。

120

■ 作成したソースコードは捨てることもあります。先行して書いた单体実装は無駄になります。

「手間がかかる」と、「複数のソースコードが無駄になります」と、ウォーターフォール開拓では工能が増加するため大きな難題でしたが、アジャイル開拓では優先するものの次第で、捨てる事が発生します。たとえば、スマート開拓で、暫定的に作業を実行して、決して工程で区切らなければ、工能名は使いますが、決して工程で区切らなければ、工能名はコミュニケーションの用語だと思ってほしい。

121

■ 作成したソースコードのレビューは少くしましょう。

「手間がかかる」と、「複数のソースコードが無駄になります」と、ウォーターフォール開拓では工能が増加するため大きな難題でしたが、アジャイル開拓では優先するものの次第で、捨てる事が発生します。たとえば、スマート開拓で、暫定的に作業を実行して、決して工程で区切らなければ、工能名は使いますが、決して工程で区切らなければ、工能名はコミュニケーションの用語だと思ってほしい。

ただし、業務に関わる情報情報を外部に漏らすことは、禁止事項になります。

ただし、業務に関わる情報情報を外部に漏らすことは、禁止事項になります。